

Parvenir à une interdiction complète des essais nucléaires demeure pour le Canada un objectif fondamental et permanent. La Session extraordinaire doit reconnaître les résultats positifs des négociations américano-soviétiques dans ce domaine et cautionner cette procédure de négociation intégrale et progressive.

Rien ne témoigne de l'engagement d'une nation à l'égard du désarmement nucléaire comme l'adhésion au Traité sur la non-prolifération. Déjà la semaine dernière, des représentants de notre gouvernement ont lancé, sur mes instructions, et lanceront tout au long de la présente Session, un appel aux gouvernements des pays non signataires et inciteront énergiquement toutes les nations qui ne l'ont pas encore fait à accéder à ce Traité essentiel de contrôle des armements. J'espère qu'un semblable appel sera lancé par la présente Session extraordinaire. Il n'est plus possible d'avancer, comme certains l'ont fait, que les superpuissances doivent d'abord réduire leurs propres arsenaux nucléaires. Si c'était là la condition préalable, elle est maintenant remplie.

Toutefois, l'attention que nous portons aux armes nucléaires ne doit pas nous distraire de la nécessité de faire réduire davantage les armes conventionnelles. Cette question est tout aussi urgente que les questions nucléaires. C'est dans ce secteur que les initiatives régionales en matière de contrôle des armements et de désarmement pourraient être les plus bénéfiques.

La négociation d'une convention interdisant les armements chimiques et exigeant l'élimination de leurs stocks doit revêtir une importance primordiale. Nous, ici présents, devrions condamner sans équivoque leur utilisation. Si des progrès ont déjà été réalisés dans cette voie, il faut redoubler d'efforts en vue d'arriver à une interdiction complète et effectivement vérifiable des armes chimiques.

Tant qu'un accord n'aura pas été conclu, toutes les mesures doivent être prises pour prévenir le transfert d'armements chimiques à d'autres États, suivre l'exemple des pays qui contrôlent déjà l'exportation des produits chimiques hautement toxiques et mettre au point une liste d'alerte à l'intention des autres.

La prévention de la course aux armements dans l'espace qui demeure au coeur de la politique canadienne, est une question qui nous concerne tous. Le Canada